



Comité d'éthique et de déontologie du Groupe Le Monde

SYNTHÈSE D'ACTIVITÉ POUR L'ANNÉE 2019

Le comité d'éthique du Groupe Le Monde est donc composé comme suit : un président, nommé par la Société des lecteurs du *Monde* ; deux représentants de la Société des rédacteurs du *Monde* ; deux représentants du pôle magazines ; un représentant des Sociétés de cadres et employés du *Monde* ; un représentant de la Société des lecteurs du *Monde* ; le président du directoire de la Société éditrice du *Monde SA* ; le directeur du *Monde* ; deux personnalités extérieures nommées par le conseil de surveillance du Groupe Le Monde.

A fin décembre 2019, les membres du comité sont : Paul Benkimoun, Sébastien Carganico, Louis Dreyfus, Jérôme Fenoglio, Cynthia Fleury, Anne Guion, Philippe Jacqué, Jérôme Karsenti, Sylvie Kauffmann, Véronique Richard, Richard Senejoux, Laure Penchinat.

Le comité a accueilli la représentante des journalistes de *Courrier International*, Delphine Veaudor, en qualité d'observateur.

Le comité est présidé par Dominique de La Garanderie.

Au cours de l'année 2019, le comité d'éthique et de déontologie s'est réuni à 4 reprises :

- le 14 janvier
- le 13 mars
- le 11 septembre
- le 20 novembre

Le comité a reçu Franck Nouchi, médiateur du quotidien, lors de la réunion du 14 janvier afin de faire un point avec lui sur le courrier des lecteurs pendant l'année écoulée. Le comité a également reçu Cécile Prieur, directrice adjointe des rédactions, lors du comité du 20 novembre pour une présentation du projet « Trust » qu'elle mène actuellement au sein du Groupe en vue, entre autre, de renouveler notre relations aux lecteurs.

Les travaux et réflexions du comité ont également porté sur les points suivants :

- la déclaration d'intérêts des journalistes : la suite à donner à l'avis favorable du comité,
- le renouvellement du mandat de la présidente et l'avenir du comité,
- l'indépendance éditoriale face aux mouvements capitalistiques au sein de l'actionnariat du Groupe,
- la mise à jour des documents et textes qui régissent l'activité et fixent les règles déontologiques,
- la position du *Monde* vis-à-vis du nouveau Conseil de Déontologie Journalistique et de Médiation,
- point éthique sur la couverture d'un M ayant suscité de nombreuses réactions des lecteurs,

A l'issue de chacune des réunions du comité, la présidente a constaté la qualité des échanges et la volonté manifestée par tous les membres de participer de façon constructive au débat, en ayant à l'esprit le seul intérêt du quotidien, son indépendance et sa réputation.